

*Première partie d'un article de M. l'Abbé Bruno de Monts paru dans le journal l'Indépendant du 1<sup>er</sup> septembre 1978 dans lequel l'auteur s'insurge contre les interrogations systématiques relatives à la stèle de la marquise de Blanchefort en leur opposant des documents vérifiables !*

## La vérité sur Rennes-le-Château

Toute l'affaire de Rennes le Château est basée sur la « stèle portant l'épithaphe de Marie De Nègre d'Ables...F.M. p. 27 ». Or dans le bulletin de la Société d'Etudes Scientifiques de l'Aude (17<sup>ème</sup> année tome XVII page 98 à 103) M. Elie Tisseyre racontant « l'excursion du 25 juin 1905 à Rennes-le-Château dit ceci à la page 100 « Une visite au cimetière nous fait découvrir dans un coin une large dalle, brisée dans son milieu, ou on peut lire une inscription gravée très grossièrement ». Cette dalle mesure 1 m 30 sur 0 m 65. A la page 101 est donné un dessin (ce n'est pas une photo) composé par un auteur qui n'est pas indiqué, mais qui représente une stèle intacte et non « une large dalle brisée en son milieu ». Par contre l'épithaphe est conforme à l'acte de sépulture que l'on peut voir aux archives départementales de l'Aude (5 E 1327 année 1781 N° 2 des sépultures, Rennes-le-Château, mort de Madame De Blanchefort). L'an 1781 et le 19 jour de janvier a été enseveli...noble Marie De Nègre d'Able dame de Blanchefort, seigneuresse de la présente paroisse décédée le 17 du dit mois âgée de 67 ans environ...

En conclusion en nous ap-

puyant sur ces documents contrôlables facilement par tous nous pouvons donc affirmer avec certitude qu'il a existé dans le cimetière de Rennes-le-Château « une large dalle, brisée dans son milieu » et portant l'inscription mortuaire de Dame De Blanchefort, épouse de « Messire François d'Hautpoul, marquis de Blanchefort, seigneur de Rennes et d'autres places enterré dans la chapelle de St Sébastien de l'église paroissiale de St Martin de Limoux » (archives départementales, 5 E 981).

Quant au reste de l'« affaire de Rennes » qu'on nous donne la référence des documents et nous y croirons.

Bruno de Monts, fils de Bertrand et de Thérèse Laperrine d'Hautpoul.

---